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El sector pesquero, preparado para el futuro 
gracias a la innovación y el conocimiento  

El MARM considera que deberá tener en 
cuenta, además, la "Estrategia Europea 2020" 
que mejorará la innovación en las empresas y 
revisará instrumentos comunitarios como los 
fondos estructurales del Fondo Europeo de la 
Pesca. 

Madrid. 20/04/2010 
Belén Jiménez  

El director general de Ordenación Pesquera del 
Ministerio de Medio Marino, Juan Ignacio 
Gandarias, considera que tanto el sector 
pesquero como acuícola tendrán que estar 
preparados para aprovechar la innovación y 
alcanzar un crecimiento sostenible, inteligente e integrado. 
 
Por esta razón, ha resaltado que la fórmula "Estrategia Europea 2020" 
supondrá un documento básico en el desarrollo de una economía 
sustentada en innovación y conocimiento. 
 
Así lo ha manifestado en la inauguración de la II Asamblea General de la 
Plataforma Tecnológica de la Pesca y la Acuicultura.  
 
Dentro de la estrategia, Gandarias ha destacado como prioridad la "Unión de 
la Innovación", que busca mejorar la innovación en las empresas y revisará 
instrumentos comunitarios como los fondos estructurales del Fondo Europeo 
de la Pesca. 
 
Asimismo, ha dicho que la Política Pesquera Común  considera la 
investigación y el desarrollo como un elemento principal. 
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NOTICIAS RELACIONADAS 

Una Plataforma europea para aunar los proyectos de I+D+i en el sector 
pesquero (21/04/2010) 

El volcán de Islandia paraliza el comercio pesquero en el norte de Europa 
(20/04/2010) 
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Desarrollo y vertebración de I+D, retos 
2010 de Plataforma Tecnológica Pesca  

misPeces.com 

Madrid 21/04/2010 - Incrementar los 
esfuerzos en el desarrollo y la 
vertebración de proyectos de 
Investigación, Desarrollo e Innovación 
(I+D+i) será uno de los principales retos 
de la Plataforma Tecnológica Española 
de la Pesca y la Acuicultura (Ptepa) a lo 
largo de 2010. 

Así lo ha asegurado el presidente de la 
organización, Juan Manuel Vieites, tras 
intervenir en su Asamblea General, que 
se celebra esta semana en Madrid. 

Vieites ha pedido a los miembros de 
Ptepa mayor "proactividad, implicación, 
esfuerzo, y dinamización" para 
concretar los trabajos de I+D+i que 
están desarrollando, de forma que 
puedan ser presentados a empresas, 
centros de investigación y a la propia 
Administración. 

En su opinión, estos trabajos deberían 
desarrollarse de una forma vertebrada y 
"más eficiente", para demostrar que el 
sector pesquero y acuícola español "es 
fuerte y estratégico". 

El presidente de Ptepa también ha 
apuntado que, durante 2010, la 
plataforma tendrá que desarrollar una 
"personalidad jurídica propia" y mejorar 
su financiación para convertirse en una 
"interfaz" entre la Administración, el 
sector privado y el mundo científico. 

Durante la Asamblea de Ptepa, sus 
miembros tendrán que aprobar un 
documento sobre sus retos de cara a 
2020 -llamado "Visión 2020"- y otro 
sobre la estrategia prevista para el 
presente ejercicio. 

En relación a la propuesta de "Visión 
2020", Vieites ha destacado que 
plantea que la pesca y la acuicultura 
deben convertirse en sectores 
modernos, innovadores y dotados de 
herramientas de "mejora tecnológica", 
que permitan situar a España en un 
puesto de "relevancia a nivel 
internacional". 

Por su parte, el vicepresidente de Ptepa, 
Raúl Rodríguez, ha explicado que la 
Asamblea también servirá para concretar 
los objetivos de cada uno de los grupos 
de trabajo que constituyen la 
organización y que centran sus trabajos 
en las áreas de "Gestión y evaluación de 
recursos marinos", "Tecnologías 
pesqueras", "Acuicultura", "Tecnologías 
de transformación" y "Comercialización. 

Según Rodríguez, entre sus principales 
desafíos para 2010 se encuentran la 
conservación de los recursos, la 
seguridad laboral, la optimización de los 
rendimientos, el desarrollo de nuevas 
técnicas de conservación y la mejora de 
los envases. 

El director general de Ordenación 
Pesquera del Ministerio de Medio 
Ambiente y Medio Rural y Marino 
(MARM), Ignacio Ganadarias -que ha 
intervenido en la inauguración de la 
Asamblea-, ha pedido al sector que 
aproveche las herramientas más 
innovadoras para promover un 
crecimiento inteligente, sostenible, e 
integrado. 

En un comunicado, el MARM ha 
precisado que Gandarias ha destacado 
el papel de la "Estrategia Europa 2020" 
de la Comisión Europea como 
documento básico para el desarrollo de 
una economía basada en el 
conocimiento y la innovación. 

Ha explicado que dicha estrategia 
incluye como prioridad la "Unión de la 
Innovación", cuyo reto consiste en 
mejorar las condiciones que favorezcan 
la innovación en las empresas y en 
revisar los instrumentos comunitarios de 
apoyo a la I+D+i. 

Gandarias también ha subrayado que el 
Libro Verde de la Reforma de la Política 
Pesquera Común (PPC) recoge entre 
sus temas principales el desarrollo de 
una innovación basada en la creación de 
capacidades, la mejora de los procesos 
productivos y el desarrollo de 
mecanismos de ingeniería financiera. 
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TAZACORTE 

Los pescadores protestan por el daño que han 
provocado las jaulas marinas 
Las familias que viven de la pesca artesanal, representadas en unas 250 personas, se 
manifestaron ayer en el Puerto para exigir responsabilidades por los escapes de lubinas. 
Sorprendió la presencia de varios políticos que encabezaron una protesta en la que se 
pedía la dimisión del viceconsejero de Pesca del Gobierno canario.  

M.CH., Tazacorte  

Unas 250 personas, principalmente pescadores y sus familiares, reivindicaron ayer en El Puerto de 

Tazacorte una solución urgente para solventar el daño medioambiental que ha provocado el escape 

masivo de lubinas de las jaulas de la granja acuícola de Tijarafe, a lo que además achacan una drástica 

reducción de capturas en el sector pesquero de la Isla. 

"Salvemos entre todos el medio marino insular y la pesca artesanal". Así rezaba la pancarta principal 

que encabezaba la manifestación, curiosamente sostenida, junto a los representantes del sector 

pesquero, por altos cargos de administraciones de la Isla: el alcalde de Tazacorte, Ángel Pablo 

Rodríguez; el de Tijarafe, Marcos Lorenzo, y el consejero de Agricultura del Cabildo, César Martín, entre 

otros.  

Pero la consigna reclamaba la atención que según dicen los pescadores "no se ha obtenido por parte de 

las administraciones, especialmente de la Consejería de Agricultura del Gobierno de Canarias". Los 

carteles dejaban claro que no quieren la acuicultura, ni sus jaulas: "La lubina nos fulmina". Pero su 

reivindicación no se limita a la captura de los peces depredadores que masivamente se han escapado 

para poner en jaque su modo de vida, porque se están comiendo los peces que sí pertenecen al 

ecosistema insular. 

Los pescadores de las cofradías de Santa Cruz de La Palma y Tazacorte también alzaron su voz contra 

los políticos, especialmente con los que representan funciones en el área de Pesca del Gobierno canario. 

Una gran pancarta lo dejaba claro: "Viceconsejero dimisión", porque según dicen se sienten 

"defraudados". Esa pancarta dirigida a un miembro del Gobierno canario no impidió que los políticos 

palmeros presentes encabezaran la manifestación. 

Nada de parches.- El presidente de la Cofradía Nuestra Señora de El Carmen, Francisco Hernández, 

denunció la falta de control en las instalaciones que no han salvado la crisis de algunas empresas 

acuícolas, y que siguen en el mar sin producir, y la ausencia de informes técnicos independientes sobre 

el impacto de esta actividad en el fondo marino. El malestar del colectivo de pescadores artesanos 
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queda claro al señalar que no quieren oír hablar de negociaciones que "no solucionan el problema y que 

sólo buscan parchear la situación que soportamos". 

Responsabilidades.- Pese a su presencia en la marcha, señaló a los políticos presentes como 

"copartícipes" en la responsabilidad de lo que ha sucedido con los escapes de las jaulas, "porque hace 

tiempo, cuando se instalaron pudieron haberlas frenado y no lo hicieron, manteniendo posturas a favor 

de la acuicultura". 

Ahora, aseguró, "no buscamos culpables, sino responsabilidades por lo que ha sucedido. Lo que 

queremos es lo que teníamos antes, un mar limpio, sin jaulas y sin peces introducidos que se coman 

nuestro modo de vida". 

© Editorial Leoncio Rodríguez, S.A. Avda. Buenos Aires 71, S/C de Tenerife. CIF: A38017844. 

eldia.es Dirección web de la noticia: http://www.eldia.es/2010-04-21/PALMA/PALMA3.htm  
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Los costes energéticos de los barcos ya 
superan a los salariales en la pesca 
La feria Navalia mostrará en mayo propuestas innovadoras para ahorrar combustible 

 

P. PIÑEIRO - VIGO El precio de los combustibles 
para la pesca, que vivió su punto más álgido en 
junio de 2008 (el litro de gasóleo a 0,70 euros) y que 
vuelve a repuntar (media de abril en el puerto de 
Vigo a 0,50), se ha convertido en uno de los 
principales problemas de rentabilidad y 
preocupación del sector pesquero, donde los gastos 
energéticos suponen el 40% de los costes de 
explotación de los buques y superan ya a los 
salariales, tradicionalmente los más elevados. Así lo 
señaló ayer José Ramón Fuertes, director gerente 
de la Cooperativa de Armadores de Vigo, en la 
presentación del simposio internacional "e-fishing" 
que, en Navalia –la feria Internacional de la Construcción Naval a celebrar entre los días 18 y 20 de mayo en 
el recinto ferial de Vigo– mostrará al sector las últimas propuestas y soluciones que se desarrollan en todo el 
mundo para lograr mayor eficiancia energética y, por tanto, ahorro de combustible en los pequeros. 
Así, según el presidente de Navalia, José Francisco González Viñas, "e-fishing" serán 32 los ponentes de 16 
países –los más avanzados en estas investigaciones, como Rusia, Canadá, Australia, Japón, Corea, Reino 
Unido, Holanda, Noruega, España o Italia– los que presenten alternativas para reducir tanto el consumo de 
combustible como las emisiones contaminantes a la atmósfera o al medio marino, en el emergente sector de 
la denominada "pesca verde".  
Las propuestas de ahorro se refieren especialmente al propio diseño del buque (cambios en popa o proa) o a 
cambios en elementos como hélices, timones o motores, que permitan "ir a la misma velocidad que ahora, 
pero con menor consumo".  
Además, Navalia servirá también para la persentación de la Plataforma Tecnológica Europea de la Pesca, en 
la que ya se han unido más de treinta organizaciones y en la que están administraciones, sector pesquero, 
ONGs y centros de investigación se unen en el objetivo de impulsar la I+D+i, la mdoernización y la actividad 
sosteniblñe en el sector pesquero, "donde es más evidente la brecha tecnológica" según Javier Garat, 
presidente de Europeche, la patronal pesquera europea y secretario general de la patronal pesquera 
española. 

farodevigo.es » Economía 

 01:10   

De izquierda a derecha, González Viñas, José Ramón Fuertes y 
Javier Garat, ayer en Vigo.  Ricardo Grobas 
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El Grupo Aresa ha puesto en 
marcha un nuevo proyecto que 
busca disminuir el impacto que 
algunos sistemas de pesca tie-
nen sobre el fondo marino. Una 
iniciativa que culminará con la 
construcción de barcos ecoefi-
cientes. Los primeros en sufrir 
está transformación serán los 
buques arrastreros, porque son 
los que más erosión generan. 

Los planes de esta naviera van 
más allá y ya contemplan un 
nuevo objetivo: adaptar este 
nuevo modelo a todas sus em-
barcaciones, sea cual sea su ti-
pología. Una iniciativa que abri-
rá las puertas a Aresa en aque-
llos países que rechazan los ti-
pos de pesca más agresivos con 
la biodiversidad marina. Las pri-
meras barcos ya se están desa-
rrollando pensando en la pesca 
del camarón en el Pacífi co

La pesca de arrastre provoca 
una importante erosión en el 
subsuelo marino y, en algunas 
ocasiones, acaba destruyendo 
áreas de suma fragilidad que 
tardan décadas en recuperarse. 
Esto ha llevado a muchos países, 
como por ejemplo los situados 
en el Golfo de Guinea y en el Pa-
cífi co, a limitar este sistema de 
pesca en sus costas. Ante esta 
problemática el Grupo Aresa, 
quiere contribuir a crear una 
pesca más sostenible a través de 
sus barcos ecoeficientes. Unas 
embarcaciones que permitirán 

disminuir los daños en el fondo 
marino y reducir la emisión de 
CO2 ,a la vez que se reducen los 
costes operativos de las embar-
caciones y se mejora la calidad 
del producto fi nal.

Estas embarcaciones estarán 
dotadas de un sistema electró-
nico que les permitirán obtener 
la máxima rentabilidad en su 
operativa diaria. Los barcos po-
drán  controlar el esfuerzo, el 
arrastre, las puertas, las redes, el 
tiempo de lance y, especialmen-

te, podrán hacer un seguimien-
to de un archivo que irá memo-
rizando caladeros y pesquerías. 
Es el control integral de la pesca 
y la embarcación.

Las embarcaciones debido al 
diseño del casco, a la tecnifica-
ción del diseño de máquinas, a 
la efi cacia del equipo propulsor 
y a su control electrónico per-
mitirán  mejorar en velocidad, 
ahorrar en combustible y sim-
plifi car los trabajos a bordo, me-
diante un layout continuo.

El eco-barco estará dotado de 
un sistema de pesca inteligente 
que reduce la erosión del fondo 
del mar, ahorra energía y mini-
miza la emisión de Co2. En sín-
tesis, Aresa abre el camino hacia 
otro concepto de embarcación, 
la eco-eficiente para una pesca 
sostenible.

El Grupo Aresa  vio la luz hace 
50 años y durante todo este 
tiempo ha conseguido conver-
tirse en una compañía de refe-
rencia tanto dentro del merca-
do nacional como internacio-
nal, como demuestran los di-
versos premios por su diseño y 
desarrollo técnico.  Actualmen-
te, engloba ya más de 1.200 pro-
yectos desarrollados en cuastro 
continentes. Y es que la expe-
riencia internacional de Aresa 
es muy amplia con  presencia 
en el norte y sur de África, en to-
da Europa, especialmente en el 
Mediterráneo,  en zona asiática 
y también en todo el litoral pe-
ninsular e insular. ❖

El Grupo Aresa desarrolla un 
barco de pesca ecoefi ciente
Medio ambiente ❖ Adaptará todas sus embarcaciones arrastreras

REDACCIÓN
empresas@neg-ocio.com

Intentará evitar la erosión del subsuelo marino. NEGOCIO

Bankinter ha presentado este 
año el primer informe anual 
corporativo de una empresa 
cotizada adaptado a dispositi-
vos móviles, siendo de nuevo 
la primera entidad que decide 
utilizar este canal de comuni-
cación para acercar la informa-
ción de la compañía a sus gru-
pos de interés. 

La memoria anual de Bankin-
ter —que, como novedad, ya in-
corporó el año pasado vídeos de 
introducción a los capítulos e 
interactividad plena con el 
usuario— va ahora un paso más 
allá, ofreciendo la posibilidad 
de conectarse a través del móvil 
a una versión adaptada  del in-
forme, en la que conocer los as-
pectos más destacados de la ac-

tividad y la estrategia del banco 
durante el ejercicio 2009, así co-
mo de sus resultados económi-
cos y fi nancieros.  

De igual forma que para otros 
servicios también implementa-
dos por Bankinter sobre esta 
tecnología, como el bróker o el 
banco en el móvil, este nuevo 
servicio –así como el contenido 
que se ofrece- se ha diseñado es-
pecífi camente para este forma-
to, buscando una utilidad extre-
ma y tratando de facilitar al 
máximo la navegación del usua-
rio en un entorno que, en su 
propia concepción, poco tiene 
que ver con Internet, y menos 
aún con el papel impreso.  

El interface de esta nueva apli-
cación ha sido racionalizado pa-
ra que pueda ser ejecutado tan-
to en teléfonos táctiles como en 
aquellos que funcionan con 
cursor. La pantalla ofrece la in-
formación principal de cada ca-
pítulo, pudiendo el usuario am-
pliarlos mediante la solicitud 
—vía correo electrónico— de la 
memoria completa en  pdf. ❖

Bankinter adapta 
su memoria al móvil 

Pedro Guerrero, presidente de Bankinter. NEGOCIO

Gestión
Es la primera compañía co-
tizada española que ofrece 
su informe anual a través 
de dispositivos móviles

REDACCIÓN
empresas@neg-ocio.com

1.200
LA CIFRA

proyectos
Es el número de iniciativas  ■

que engloba el Grupo Aresa 
en cuatro continentes duran-
te sus 50 años de historia. 
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Déficit comercial de productos 
pesqueros en España de 273,5 millones 
de euros hasta febrero  

misPeces.com 

Madrid 21/04/2010 – El déficit comercial 
de España en productos pesqueros 
registró un déficit comercial de 273,5 
millones de euros entre enero y febrero 
de este año, cifra que supone un 
aumento del 0,9 por ciento respecto al 
mismo período del pasado año. 

Según datos del Ministerio de Industria, 
Turismo, y Comercio, este resultado 
negativo es consecuencia de unas 
exportaciones por 314,7 millones de 
euros (-0,1 por ciento interanual) y de 
unas importaciones por 588,2 millones 
de euros (+0,4 por ciento). 

En lo que respecta al sector de los 
piensos animales, registró un déficit de 
71,1 millones de euros en los dos 
primeros meses del ejercicio (-28,3 por 
ciento interanual), por unas 
exportaciones que ascendieron a 89,4 
millones de euros (+9,1 por ciento) y 
unas importaciones valoradas en 160,5 
millones de euros (-11,4 por ciento). 

Respecto a los productos de 
alimentación se registró un superávit 
comercial de España, que se ha situado 
en 932,8 millones de euros hasta el 
segundo mes del año, cifra que 
representa un incremento del 52,1 por 
ciento respecto al mismo período de 
2009. 

Este superávit es el resultado de unas 
exportaciones que sumaron 4.250,3 
millones de euros en los dos primeros 
meses del año -un 1,7 por ciento más en 
tasa interanual- y de unas importaciones 
por valor de 3.317,5 millones de euros, 
un 6,9 por ciento menos. 
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Oceana acusa a la Xunta de subvencionar la 
pesca ilegal 
XORNAL.COM 
20/04/2010 - 22:32 h.  

Los ecologistas revelan que dio 4 millones a una firma vinculada a la sancionada 
Vidal Armadores  
La organización ecologista Oceana acusó ayer a la Xunta de subvencionar con 4 
millones de euros a una empresa “estrechamente vinculada” con la pesca ilegal, no 
declarada y no reglamentada”. La firma, Biomega Nutrición, es propiedad de Manuel 
Vidal Pego, quien además es apoderado de Vidal Armadores, identificada, según 
asegura la asociación, como propietaria, copropietaria u operadora de varios buques 
incluidos en las listas negras de pesca ilegal. 
Oceana recuerda que la concesión de ayudas por parte de la Xunta a Biomega Nutrición 
fue denunciada en diciembre de 2009. La Administración gallega aprobó, segúnafirman, 
la asignación de 4,02 millones de euros para la creación de una planta de producción de 
ácidos grasos Omega 3 a partir de aceites de hígado de pescado. En un comunicado, la 
organización ecologista critica que la Comisión Europea (CE) haya negado “cualquier 
responsabilidad directa” sobre la asignación de subvenciones del Fondo Europeo de la 
Pesca y que la Xunta “no vea razones legales” para “no financiar a una compañía o a 
individuos sancionados. 
A través de una carta que Oceana reproduce en su comunicado, la Xunta se remite a la 
Orden de 12 de febrero de 2009 para justificar que no habría “ninguna razón” para no 
conceder una ayuda a una empresa por una sanción a un buque implicado en pesca 
ilegal. La organización denuncia que el aceite de hígado de pescado con el que Biomega 
Nutrición prevé producir ácidos grasos Omega 3 procede en su mayoría de especies 
vulnerables de tiburones de profundidad. A este respecto, subraya que dos “conocidos 
pesqueros” de la red de empresas de Vidal, el Corvus y el Antillas Reefer fueron 
declarados “culpables” y condenados por pesca ilegal de tiburones de profundidad en 
2008 y “ambos son propiedad formal de compañías con la misma dirección que Biomega 
Nutrición”. En esta línea, resalta que la nueva normativa de la UE sobre pesca ilegal no 
exige permisos de importación para el aceite de hígado de pescado ni para el de tiburón 
porque ambos se excluyen de la definición de productos pesqueros. 

[URL] http://www.xornal.com/artigo/2010/04/20/galicia/oceana-acusa-xunta-subvencionar-pesca-

ilegal/2010042022322600940.html 

© XORNAL.COM, Fundado en 1999 como "EL PRIMER DIARIO ELECTRÓNICO DE GALICIA"  
R/ Galileo Galilei, 4B (Polígono A Grela).  
Redacción: redaccion@xornaldegalicia.com, Publicidad: publicidade@xornaldegalicia.com  
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PESCA ILEGAL 

Precintan un arrastrero de Sanlúcar por pescar merluza 
inmadura  
20.04.10 - 14:55 - La Voz | 

 

Estás en:  Cádiz - La Voz Digital >  Noticias Cádiz >  Noticias Costa Noroeste >  Precintan un arrastrero de Sanlúcar por pescar merluza inmadura

La Guardia Civil ha precintado el arrastrero "Nuevo Deseado", que tiene su base en Sanlúcar, por pescar 
250 kilogramos de merluza inmadura y transportarlas en un compartimento oculto. 

En un comunicado, el instituto armado ha señalado que durante la inspección de la embarcación fue 
descubierta una oquedad practicada en el cuarto de aseo, concretamente tras el espejo, a través de la 
cual se accedía a un compartimento oculto, donde se depositaban las capturas ilegales. 

El arrastrero perteneciente a la lista 3ª (pesca profesional) y dedicada a la modalidad de pesca de 
arrastre, llevaba a bordo 34 cajas de merluza, con ejemplares que apenas alcanzaban los 13 centímetros 
siendo el mínimo permitido para las capturas de esta especie en el caladero atlántico de 27. 

En la nota, señalan que los ejemplares inmaduros de esta especie son muy apreciados en los eventos 
festivos que se desarrollan en estas fechas en Andalucía, especialmente en la feria de abril de Sevilla, 
dónde su comercialización por vías paralelas a las legales hace que se sobrevalore su precio, pudiendo 
alcanzar la mercancía intervenida una cifra que rondaría los 8.000 euros. 

La embarcación ha sido precintada y puesta a disposición del Subdelegado del Gobierno en la provincia, 
la mercancía retirada para su destrucción y su propietario denunciado por una infracción muy grave a la 
Ley 3/2001, de Pesca Marítima del Estado.  
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CANTABRIA 

La flota pescó bocarte ayer, pero poco y de pequ
Las faenas se siguen localizando frente a las playas de Las Landas, donde la temperatura del agua ha subido 
21.04.10 - 00:11 - ÍÑIGO FERNÁNDEZ | SANTANDER. 

 

Estás en:  El Diario Montañés >  Noticias Cantabria >  Noticias Cantabria General >  La flota pescó bocarte ayer, pero poco y de pequeño tamaño

La campaña del bocarte sigue sin abandonar el círculo vicioso en torno al que lleva moviéndose desde 
que, hace mes y medio, se produjeron las primeras capturas. Eso significa que los barcos, o no localizan 
anchoa o, si lo hacen, la encuentran en muy pequeñas cantidades, de reducido tamaño y mezclada 
siempre con sardina.  

Ayer, de madrugada, lo que sucedió fue precisamente esto último. Unas embarcaciones pescaron 40 
cajas de bocarte, otras 60, alguna 100... muchas de ellas nada. La que más, 1.000 kilos de pescado. 
Otras muchas, sólo sardina. 

Como sucedió los días 10, 11, 16 y 17 de marzo, ayer la pesca seguía sin alcanzar el umbral de los 40 
granos, a partir de lo cual puede ser utilizada en las fábricas de conservas para la elaboración de filete de 
anchoa o anchoa en salazón. Alcanza ese tamaño a partir de su segundo año de vida. La pesca que se 
ha capturado hasta ahora, y la que se pescó ayer, pertenece al desove de la pasada campaña, por tanto. 

Dos novedades  

Como novedades, hay dos destacables. La primera es que, después de varias semanas pescando 
exclusivamente sardina, ayer el bocarte apareció de nuevo. Salvo capturas muy testimoniales, los 
pescadores llevaban un mes sin tropezarlo por la mar. 

La segunda es que, por fin, la temperatura de las aguas superó los 14 grados, algo que resulta 
imprescindible para que los grandes bancos de bocarte afloren a la superficie y se aproximen a la costa 
con el fin de realizar su tradicional recorrido descendente a lo largo de las playas de Las Landas, en 
primer lugar, y en paralelo al litoral cantábrico español, a continuación. 

Entre los pescadores existe la sensación generalizada de que esta pesca pequeña que han encontrado 
hasta ahora es del tipo de la que hace años se utilizaba como carnada para la campaña de bonito, y no la 
pesca migratoria que siempre ha recorrido el Golfo de Vizcaya de extremo a extremo -desde Bretaña 
hasta el litoral vasco-cántabro-, y que solía hacer su entrada en el Cantábrico durante la primavera, para 
desovar. 

Muy lejos  

Ayer, las capturas de bocarte se localizaron a mucha distancia de la costa española -entre 60 y 80 millas 
de los puertos guipuzcoanos- y muy cerca de las playas de Las Landas (media docena de millas). Muy al 
norte, por tanto.  

La falta de anchoa hizo que la flota navegara rumbo hacia a la bocana de Burdeos, en busca de la pesca 
que no termina de encontrar más al sur. Allí faenan en exclusiva la flota española y la francesa de cerco, 
ya que los arrastreros galos no empezarán a trabajar hasta el próximo 1 de julio, es decir, hasta el día 
siguiente de la fecha en que la flota española de cerco dé por concluída su primera campaña de bocarte 
después de cinco años de cierre del caladero. 
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LA MAR 

Baja la pesca, suben los ingresos  
Las rulas asturianas reducen un 40% el pescado subastado y aumentan un 28% los ingresos en el primer trimestre del año  
21.04.10 - 03:20 - E. C. | GIJÓN. 

 

Estás en:  El Comercio Digital

Las rulas asturianas venden menos, pero ganan más. Las estadísticas correspondientes al primer 
trimestre del año, que ha publicado la Dirección General de Pesca, constatan una estrepitosa caída del 
pescado subastado, que pasó de 10.034.892 kilos, en los tres primeros meses de 2009, a 5.963.983 kilos 
en 2010, lo que supone un 40% menos. Sin embargo, el dinero obtenido por las citadas ventas pasó de 
9,4 millones de euros a 12 millones, es decir, un significativo 28% más.  

La razón de esa desproporción es evidente: hace un año se produjeron unos desembarcos de xarda 
anormalmente altos (más de 9,4 millones de kilos en toda la campaña), mientras este año apenas había 
empezado a trabajar la flota cuando la Secretaría General del Mar estableció el cierre de la pesquería por 
agotamiento del cupo fijado por Europa para todo el país. En el primer trimestre del año, la xarda 
subastada en Asturias, prácticamente en exclusiva por la rula de Avilés, apenas llegó a los 2,5 millones de 
kilos. En todo caso, el precio medio de la citada especie en primera venta fue durante todo 2009 de 0,3 
euros por kilo, mientras que el último enero ese precio medio fue de 0,74 euros y en marzo, el mes de 
mayor abundancia de xarda, se situó en 0,69 euros, es decir, más del doble de la cotización registrada el 
pasado año.  

La misma tendencia de vender menos, pero facturar más, se dio en las dos principales lonjas del 
Principado, que son las de Avilés y Gijón, por ese orden. Se da la circunstancia de que en el primer 
trimestre del pasado año la gestión de la rula de Avilés correspondía todavía a la Cofradía de Pescadores 
Virgen de las Mareas, que vendió en dicho periodo 8.817.744 kilos de pescado por importe de 6,4 
millones de euros. Un año más tarde, la empresa mixta que gestiona la nueva lonja subastó 4.601.241 
kilos, es decir, casi la mitad (48% menos), pero consiguió por ello unos ingresos de 8,2 millones, lo que 
supone un 28% más.  

Oscilaciones  

El caso de Gijón, puerto que no suele recibir xarda, refleja menores oscilaciones en las cifras, pero la 
cantidad de pescado subastado también bajó (de 923.847 kilos a 799.067, es decir, un 13,5%) y los 
ingresos se incrementaron (un 11%, al pasar de 1.315.438 euros, en el primer trimestre de 2009, a 
1.459.440 euros, en el mismo periodo de este año).  

Circunstancia curiosa al comparar lo ocurrido en ambos puertos es que enero fue el mes más flojo, por 
número de kilos, en Avilés, mientras que en Gijón fue el más fuerte. Por el contrario, marzo fue el mejor 
mes para la lonja avilesina, tanto por ingresos como por cantidad de pescado, que fue el periodo en el que 
la actividad en el puerto pesquero de El Musel fue menor, aunque no ocurriera lo mismo con los ingresos, 
que fueron menores en febrero. 
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TAZACORTE 

Los pescadores protestan por el daño que han 
provocado las jaulas marinas 
Las familias que viven de la pesca artesanal, representadas en unas 250 personas, se 
manifestaron ayer en el Puerto para exigir responsabilidades por los escapes de lubinas. 
Sorprendió la presencia de varios políticos que encabezaron una protesta en la que se 
pedía la dimisión del viceconsejero de Pesca del Gobierno canario.  

M.CH., Tazacorte  

Unas 250 personas, principalmente pescadores y sus familiares, reivindicaron ayer en El Puerto de 

Tazacorte una solución urgente para solventar el daño medioambiental que ha provocado el escape 

masivo de lubinas de las jaulas de la granja acuícola de Tijarafe, a lo que además achacan una drástica 

reducción de capturas en el sector pesquero de la Isla. 

"Salvemos entre todos el medio marino insular y la pesca artesanal". Así rezaba la pancarta principal 

que encabezaba la manifestación, curiosamente sostenida, junto a los representantes del sector 

pesquero, por altos cargos de administraciones de la Isla: el alcalde de Tazacorte, Ángel Pablo 

Rodríguez; el de Tijarafe, Marcos Lorenzo, y el consejero de Agricultura del Cabildo, César Martín, entre 

otros.  

Pero la consigna reclamaba la atención que según dicen los pescadores "no se ha obtenido por parte de 

las administraciones, especialmente de la Consejería de Agricultura del Gobierno de Canarias". Los 

carteles dejaban claro que no quieren la acuicultura, ni sus jaulas: "La lubina nos fulmina". Pero su 

reivindicación no se limita a la captura de los peces depredadores que masivamente se han escapado 

para poner en jaque su modo de vida, porque se están comiendo los peces que sí pertenecen al 

ecosistema insular. 

Los pescadores de las cofradías de Santa Cruz de La Palma y Tazacorte también alzaron su voz contra 

los políticos, especialmente con los que representan funciones en el área de Pesca del Gobierno canario. 

Una gran pancarta lo dejaba claro: "Viceconsejero dimisión", porque según dicen se sienten 

"defraudados". Esa pancarta dirigida a un miembro del Gobierno canario no impidió que los políticos 

palmeros presentes encabezaran la manifestación. 

Nada de parches.- El presidente de la Cofradía Nuestra Señora de El Carmen, Francisco Hernández, 

denunció la falta de control en las instalaciones que no han salvado la crisis de algunas empresas 

acuícolas, y que siguen en el mar sin producir, y la ausencia de informes técnicos independientes sobre 

el impacto de esta actividad en el fondo marino. El malestar del colectivo de pescadores artesanos 
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DENUNCIA 

Los buceadores denuncian que redes 
caladas de forma ilegal casi se cobran 
otra vida en Ferrol  
L.?C.?LL. 21/4/2010  

La proliferación de aparejos de pesca colocados ilegalmente junto a las riberas 
de toda Galicia pone en peligro la vida de los buceadores. La Federación Galega
de Actividades Subacuáticas pidió ayer a la Consellería do Mar que ataje estas 
prácticas y estudia acciones judiciales en el caso de que la Xunta no actúe.

El presidente de la Federación Galega de Actividades Subacuáticas, José Senra,
hizo un llamamiento público a la conselleira después de que un submarinista 
estuviese a punto de perecer el pasado fin de semana en la ría de Ferrol, tras 
quedar enganchado con un aparejo, y que, hace una semana, una joven 
falleciese en Vilagarcía atrapada en un trasmallo.

El suceso de Ferrol se debió, según sostienen, a la negativa de la Inspección 
Pesquera de la Xunta a desmantelar una serie de aparejos que estaban 
colocados en una zona en la que se iba a celebrar un campeonato de pesca 
subacuática. La Guardia Civil levantó acta.

Imperceptibles

«Denunciamos públicamente que la pesca de bajura está creando muchos 
problemas de diversa índole», señala Senra, presidente de la federación 
gallega.

Senra recordó que desde el año 2003 han fallecido dos submarinistas al quedar
atrapados en los aparejos de nailon que a 10 metros de profundidad apenas 
son perceptibles para los buceadores.

Valoración       (1 votos)  
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Identifican a dos socios de la cofradía 
de la urbe esquilmando percebe de 
manera ilegal 
La Voz 21/4/2010  

El servicio de vigilancia de la Cofradía de Pescadores de Ferrol, agentes del 
Servizo de Gardacostas y efectivos de la Policía Autonómica colaboraron ayer al
mediodía en la identificación de dos socios del pósito que estaban esquilmando 
percebe de forma ilegal. Según han informado fuentes integrantes del 
operativo, se les decomisó un vehículo en la carretera de San Xurxo.

Esta nueva operación contra el furtivismo se produjo pocas horas después de 
que se tendiese en la ría de Ferrol una gran redada por parte de la Consellería 
do Mar. El departamento que dirige Rosa Quintana confirmó que, tal y como ya 
adelantó ayer La Voz, el lunes fueron identificados un total de 32 presuntos 
furtivos y se levantaron seis actas de infracción. También se requisaron 28 
útiles y aparejos, desde trajes de neopreno hasta material para el buceo.

Se decomisaron diez kilos de percebe que fueron destinados a un centro 
benéfico y trece kilos de almeja y berberecho que fueron devueltos a las aguas.

Cuatro redadas

Desde la Consellería do Mar se insiste en señalar que se continuará en el futuro
con esta misma forma de proceder, la ejecución de grandes redadas en 
cualquier momento y hora. En apenas mes y medio se han producido ya 
cuatro.

Valoración       (0 votos)  
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El marisqueo a flote volvió a las 
concesiones con el plan de vigilancia 
contra el furtivismo en acción 
R.P. 21/4/2010  

El pasado viernes día 16 se ponía el punto y final al período de libre marisqueo 
para las embarcaciones de a flote. En su día, tras la mala campaña invernal, 
algunas cofradías de la ría de Arousa habían solicitado formalmente a la 
Consellería do Mar la ampliación de los plazos para contrarrestar los pésimos 
números de capturas.

Concedida esa moratoria de 15 días, este lunes se estrenaba el regreso a las 
concesiones de los pósitos para medio millar de embarcaciones. En A Illa, la 
medida afecta a 371 barcos, en Cambados a 117 y en Vilanova, 79 más.

Con la esperanza de que el regreso a estas zonas ayude a recuperar la 
maltrecha economía de la gente del mar, se ha puesto en marcha una acción 
conjunta de las cofradías de las dos orillas de la ría. Ya está en funcionamiento 
el plan de vigilancia contra la acción de los furtivos. Se trata de un sistema 
rotativo en el que los diferentes pósitos se encargan de mantener a raya a 
aquellos que pretenden robar el marisco.

Valoración       (0 votos)  
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Expertos proponen unificar las 
ventas de las cofradías de la ría

Segunda charla del ciclo oganizado por Tribuna para el Diálogo

redacción > ferrol

n El ciclo de conferencias de Tri-
buna para el Diálogo sobre la si-
tuación de la ría de Ferrol conti-
nuó ayer con una nueva sesión, en 
esta ocasión dedicada a la activi-
dad marisquera. La charla, cele-
brada a las ocho en la Fundación 
Caixa Galicia, contó con el secre-
tario y el biólogo de la Cofradía de 
Pescadores de Barallobre, Alberto 
Fernández Outón y Joám Luís Fe-
rreiro, que analizaron la proble-
mática actual y las oportunidades 
de futuro que se abren para este 
sector. 

Fernández, especialista en eco-
nomía pesquera y que lleva más 
de una década como secretario 
del pósito fenés, expuso en su in-
tervención un análisis de las debi-
lidades, amenazas, fortalezas y 
oportunidades que se presentan 
para el marisqueo. Una actividad 
de la que reivindicó el reconoci-
miento de su importancia econó-
mica. 

Según destacó a este diario an-
tes de la conferencia, actualmente 
los principales problemas que 
afectan a la extracción marisque-
ra en la ría proceden de la conta-
minación biológica, a causa de la 
ausencia de depuradora, y del im-
pacto de macroproyectos indus-
triales asentados en la costa, como 
la planta de Reganosa.  

Comercialización > En el ámbi-
to económico, para Fernández es 
necesario que las cofradías bus-
quen una integración vertical de 
sus actividades, para lograr una 
mayor rentabilidad económica. 
En particular, destacó, los pósitos 
deben trabajar para tener un ma-
yor papel en la comercialización 

de los productos. Se trata de “te-
ner más incidencia a la hora de fi-
jar precios y vender el producto”, 
explicó. Para ello, consideró nece-
sario contar con una organización 
más profesionalizada y personal 
dedicado de forma exclusiva a la 
comercialización.

En la línea de conseguir una 
mayor eficiencia económica se si-
túa también otra de las propues-
tas de Fernández, la de unificar 
oferta por parte de las diferentes 
cofradías, para colocarla en el 
mercado a mejor precio. En este 
sentido, citó el ejemplo de los pó-
sitos de la ría de Vigo, que ya reali-
zan la venta de forma conjunta. 
“Aquí se intentó hace unos años 
pero los fuertes localismos de las 
cofradías hicieron que el proyecto 
no llegase a buen puerto”, recor-
dó. En su opinión, sería bueno re-
tomar la idea para ahorrar costes 
y lograr más eficacia. 

Regeneración > Por su parte, el 
biólogo del pósito fenés trató en 
su intervención sobre las posibili-
dades de regeneración de los ban-
cos marisqueros de la ría. Ferreiro, 
que también es delegado de la So-
ciedade Galega de Historia Natu-
ral en Ferrol, recordó que actual-
mente los bancos de la ría tienen 
una extensión de cuatro millones 

de metros cuadrados de los ban-
cos de la ría, de los cuales sólo se 
puede aprovechar la mitad. Los 
demás, explicó a este diario, son 
inutilizables, “non só porque 
sexan zonas C, senón porque es-
tán moi deteriorados”. 

El biólogo expuso una propues-
ta que permitiría recuperar esas 
zonas actualmente improducti-
vas, así como ganar nuevos terre-
nos para el marisqueo. En total, 
según sus cálculos, podrían ga-
narse cinco millones más de me-
tros cuadrados. 

Para ello, sería necesario tomar 
diferentes medidas, entre las que 
destaca la eliminación de diferen-
tes rellenos e infraestructuras 
construidas sobre la ría. La pro-
puesta, de la que ya informó este 
diario, incluiría la recuperación 
de áreas como el muelle carbone-
ro una vez que se traslada de for-
ma definitiva la descarga de este 
material a Caneliñas, o la remode-
lación del puente de As Pías para 
permitir la circulación de corrien-
tes en la zona de la base constituí-
da con rellenos. 

Ferreiro destaca el potencial de 
esta propuesta para crear empleo 
en el sector del marisqueo. Actual-
mente, con la superficie útil dis-
ponible, trabajan aproximada-
mente 540 mariscadores de los 
tres pósitos de la ría. 

El ciclo de conferencias organi-
zado por Tribuna para el Diálogo 
todavía contará con una tercera 
sesión, para la que todavía no hay 
fecha. En ella está previsto abor-
dar el plan integral de saneamien-
to para la ría y la situación actual 
de las obras para poner en marcha 
las dos estaciones depuradoras en 
el Norte y el Sur de la ensenada.

propuestas
El mayor papel de las 
cofradías en la venta de 
producto o la unificación 
de la oferta fueron algunas 
de las opciones lanzadas

La conferencia se celebró en la sede de la Fundación Caixa Galicia c. carballeira
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Los naseiros reclaman una campaña 
para promocionar el pulpo gallego 
La Federación Provincial de Cofradías propone a la Xunta una veda 
subvencionada de dos meses 

Cristina Viu 21/4/2010  

La asamblea de la Federación Provincial de Cofradías acordó por mayoría 
absoluta proponer a la Xunta de Galicia una serie de medidas relacionadas con 
el pulpo. Una de las más llamativas es la solicitud de una campaña para la 
promoción del pulpo gallego, además de un mayor control de las importaciones
de este cefalópodo.

Sin embargo, el tema que más interesa a los profesionales del sector es el 
establecimiento de una veda, después de que la Consellería do Mar, por 
recomendación de los biólogos, dejara abierta la posibilidad de no tener que 
parar.

La mayor parte de los pósitos consideran que las nasas deberían quedarse en 
el puerto desde mayo hasta julio y reclaman que este tiempo esté 
subvencionado, pero van más allá. La pretensión es que las embarcaciones que
no quieran acogerse a la parada puedan despachar para otras artes. La gran 
novedad es que no solo podrían dedicarse a las que tienen en su permiso de 
explotación, sino a cualquier otra durante eses dos meses.

En la propia nota de la federación provincial queda claro que las esperanzas de 
que la Consellería do Mar apruebe estas medidas son bastante remotas. De 
hecho, en los acuerdos se establece que aunque no se pueda pagar a los 
naseiros por estar parados, la veda es imprescindible «para realizar una 
explotación racional y sostenible».

Las cofradías consideran tan fundamental la veda que incluso ordenan a la 
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Xunta que realice «las gestiones pertinentes con la Secretaría General del Mar 
para que la veda se establezca también durante el mismo período de tiempo en
aguas exteriores que no son competencia de la Xunta, ya que, de lo contrario, 
de nada valdría la restricción solo en aguas interiores».

El sector muestra una enorme preocupación por la depreciación del pulpo 
gallego frente al que llega de fuera, sobre todo de Marruecos. Los naseiros 
reclaman de la Xunta «una amplia campaña promocional del pulpo de Galicia, 
pues por sus cualidades y crianza en aguas de las rías gallegas, es indiscutible 
su calidad, color, sabor y textura que lo hacen estar muy por encima del 
foráneo».

Control

Además, los armadores y marineros que se dedican a la captura de cefalópodos
piden que se ejerza un mayor control sobre las importaciones, distribución y 
venta del pulpo extranjero, «que entrando ilícitamente en nuestro país, se está 
vendiendo como si fuese de las rías gallegas».

En el fondo de todas las reclamaciones está el escaso precio que está llevando 
el pulpo, que es el más bajo de los últimos años. La cotización ha caído casi un 
euro por debajo de lo que se pagaba durante el año 2009.

Otra de las reclamaciones del sector, que es bastante habitual, tiene que ver 
con la vigilancia durante la veda. Según la nota de la federación de cofradías 
«se ha constatado en años anteriores el incremento del furtivismo contra dicha 
especie, sobre todo por la actividad ilícita de la pesca submarina».

Lo cierto es que la mayor parte de las artes incautadas por los guardacostas de
la Xunta de Galicia en la Costa da Morte han sido nasas que estaban caladas en
zonas prohibidas o que carecían de identificación.

Página 2 de 2Los naseiros reclaman una campaña para promocionar el pulpo gallego

21/04/2010http://www.lavozdegalicia.es/carballo/2010/04/21/0003_8432315.htm



Miércoles 21 de abril de 2010    Contacte con laopinióncoruña.es | RSS

    NOTICIAS

  Mar
HEMEROTECA »   EN

     INICIO
SECCIONES DEPORTES ECONOMÍA OPINIONES GEN

A Coruña  Metro  Galicia  España  Mundo  Sucesos  Economía  Mar  Deportes  Cultura  Sociedad  

Soneira: ´Como en este país no hay pena de 
muerte pido el destierro de Quintana´  
La diputada socialista arremete contra la titular de Mar "por su incapacidad manifiesta" 

 

REDACCIÓN | SANTIAGO La portavoz de Pesca del PSdeG-PSOE, Marisol Soneira, se dejó llevar ayer por 
su indignación contra la conselleira do Mar, Rosa Quintana, hasta el extremo de pedir su dimisión porque "en 
este país no existe la pena de muerte y no voy a pedir que fusilen a nadie". Ante esta circunstancia la 
diputada socialista aseguró que "al menos procedería desterrarla" a ella y a su equipo "por incapacidad 
manifiesta".  
 
Así se manifestó la responsable de Pesca del PSdeG después de denunciar que Rosa Quintana había dejado 
sin gastar 187 millones de euros del presupuesto de 2009.  
 
La parlamentaria consideró, al cumplirse un año de gestión del PP en la Xunta, que la Consellería do Mar es 
"la peor de la historia de Galicia". Marisol Soneira recordó que los populares habían pedido la dimisión de la 
anterior responsable de Pesca, la socialista Carmen Gallego, por lo que consideraban baja ejecución 
presupuestaria, cuando ahora los niveles son "absolutamente escandalosos".  
 
Según explicó, hay 187,5 millones de euros "sin gastar", en un momento de crisis y paro, e indicó que el nivel 
total de ejecución de la Consellería do Mar fue del 41%, con lo que el equipo de Quintana fue incapaz de 
gestionar, dijo, casi el 51% de los recursos.  
 
La parlamentaria del PSdeG también apuntó que de los 245,6 millones de que dispuso para dinamizar la 
economía solo gastó 74,5 millones, por lo que planteó que, "en términos de empresa privada, habría que 
despedir" a la titular de Mar. La consellería dispone de 350 millones para acuicultura, que generarían dos mil 
empleos, y que, en palabras de Soneira, se encuentran ahora en stand by.  
 
A esto se añade, según denunció, que la consellería renunció a la subvención del 50% acordada por la UE 
para la adquisición de un helicóptero, cuya construcción había quedado licitada por el bipartito y que después 
anuló el PP.  
 
Además, reprobó que la consellería "paralizase el plan estratégico de la conserva" y opinó que el 
departamento de Quintana cumple el dicho de que "el envidioso prefiere quedarse ciego con tal de que el 
vecino se quede tuerto".  
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La primera cosecha de salmones de la 
ría de Arousa alcanza las 130 
toneladas de producto 
Las piezas tienen un peso que oscila entre tres y cuatro kilos 

J.?M. Jamardo 21/4/2010  

Los empleados de la firma North West Food, propietaria de la jaula de 
salmones situada en las proximidades de la isla de Rúa, están trabajando a 
destajo en los últimos días con la finalidad de sacar las cerca de 130 toneladas 
de pescado que hay en su interior para su posterior comercialización. Son los 
primeros peces de este tipo que se cultivan en aguas de la ría de Arousa, según
comentó el portavoz de la empresa, Mauricio Fariña.

La recogida del pescado comenzó hace unas semanas y en las labores de 
retirada del interior del artefacto flotante, matarlo y trasladarlo a puerto son 
necesarias unas doce personas. A continuación, las piezas son trasladadas a 
una fábrica de A Pobra para su posterior evisceración antes de ponerlo en el 
mercado. Fariña relató que en este último proceso son necesarias otros veinte 
trabajadores.

El representante de la empresa, cuyo capital está participado al 50% por socios
noruegos y gallegos, señaló que se prevé vaciar el recinto flotante a finales de 
este mes, siempre y cuando no se produzca ningún contratiempo.

Proceso

Mauricio Fariña indicó que la jaula tiene una capacidad para unas 130 toneladas
de pescado. Tras un largo proceso de engorde, en la actualidad cada pieza pesa
entre tres y cuatro kilos y toda la producción se destina a los mercados 
nacionales.
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Los alevines se soltaron en Rúa a finales de noviembre del 2008, por lo que 
tienen unos 16 meses. Cada unidad pesaba unos 85 gramos cuando se 
introdujeron en el cercado próximo al polígono de bateas de Ribeira. En total 
fueron unas 52.000 unidades las que se trasladaron a la ría de Arousa y según 
fuentes de la empresa, salieron adelante unas 40.000 piezas.

Por otra parte, Mauricio Fariña recalcó que los salmones fueron criados con 
piensos, cuyo principal componente era harina de pescado y proteínas, muy 
similar al utilizado para la cría de otras especies como el rodaballo o el 
lenguado. Insistió también en que en ningún momento se les dio ningún tipo de
medicamento.

Durante el proceso de engorde, la jaula de salmones era atendida por unas seis
personas, que se encargaban de su mantenimiento y vigilancia. La empresa 
Nort West tienen una concesión de forma experimental en la zona para la cría 
de este tipo de pescado en cautividad.
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Unos excelentes resultados para una 
iniciativa pionera en la zona y que fue 
muy protestada 

21/4/2010  

El proyecto experimental aprobado por la Xunta fue muy protestado por los 
sectores pesqueros y marisqueros de la ría de Arousa. El portavoz de la firma 
North West indicó que los resultados le han dado la razón, pues se comprobó 
que la ría de Arousa tiene unas aguas magníficas para la cría y engorde de este
tipo de peces. Pero el proyecto se topó con la oposición de todo el sector 
pesquero y marisquero arousano y también de los bateeiros, que en todo 
momento pidieron su desmantelamiento al considerar que perjudicaba a la flota
y la fauna de la ría.

Mauricio Fariña comentó que la experiencia ha sido muy positiva y 
enriquecedora, pues el porcentaje de mortandad fue muy pequeña y su 
crecimiento bastante rápido.

Además, el portavoz de la firma destacó que la instalación hizo de biotopo en 
las inmediaciones, pues muchos aficionados a la pesca acudían al lugar en 
embarcaciones recreativas debido a la abundancia de diversas especies.

Aunque todavía desconocen el precio exacto, desde la empresa propietaria de 
los salmones, indicaron que el kilogramo puede salir entre los 5,5 y los 6 euros 
y la mayor parte de la producción ya se está vendiendo para numerosos 
mercados y firmas comercializadoras de este tipo de mercancías en toda 
España.
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El pósito de A Pobra reclama a la 
Consellería do Mar pertrechos para 
servicio de los marineros 
La Voz 21/4/2010  

El patrón mayor de A Pobra, Manuel Maneiro Castro, mantuvo recientemente 
una reunión de trabajo con la conselleira do Mar, Rosa Quintana, a la que le 
expuso las necesidades del sector pesquero de la villa. Entre las peticiones 
formuladas, el dirigente reclamó la construcción de pertrechos para los 
marineros, pues es el único puerto de la comarca que carece de este servicio.

Maneiro Castro también le expuso a la representante de la Administración 
gallega la idoneidad de contar con máquinas clasificadoras para el bivalvo con 
la finalidad de mejorar el trabajo de los mariscadores pobrenses. También 
expuso la necesidad de aumentar los servicios a los usuarios del puerto «coma 
teñen en outros sitios». El dirigente indicó que la conselleira se mostró muy 
receptiva con los problemas planteados desde A Pobra.
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Prevención 

El Consell instala un arrecife artificial para 
impedir la pesca ilegal en Peñíscola 
 

Esta infraestructura contribuirá a proteger el litoral con una inversión de 2,2 millones de euros 

NOEMÍ OMS  
La consellera de Agricultura, Pesca y Alimentación, Maritina Hernández, visitó ayer las obras del arrecife 
artificial que se está construyendo frente a la costa de Peñíscola. La consellera se desplazó en barco a las 
obras acompañada por el alcalde de la localidad, Andrés Martínez, y el patrón mayor de la Cofradía de 
Pescadores de Peñíscola, Miguel Castell. La construcción de esta estructura artificial se financiará en el 
marco del Plan Confianza y supone una inversión de 2,2 millones de euros. 
Hernández abogó por la instalación de arrecifes artificiales en la costa, ya que «contribuye a aumentar la 
rentabilidad y la competitividad del sector pesquero de la Comunitat Valenciana». 
Aseguró que «estas escolleras aseguran el alimento de las especies, sirven de protección frente a 
depredadores y evitan la pesca ilegal, por lo que se convierten en la mejor herramienta para recuperar los 
caladeros, doblar la productividad pesquera, así como proteger y recuperar los fondos marinos». Afirmó que 
el Consell ha invertido más de 12 millones en 41 escolleras que protegen más de 200 kilómetros de costa. 
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Diario de Sevilla Sevilla El dueño de Pescados Gori se perfila como nuevo líder de los mayoristas  

El dueño de Pescados Gori se perfila como 
nuevo líder de los mayoristas  
Morillo asegura que él y Vela dejan el cargo, después de 35 años, para 
"dar paso a las generaciones más jóvenes"  

A. S. AMENEIRO | ACTUALIZADO 21.04.2010 - 05:03 
 

El vicepresidente de la asociación de mayoristas de 

pescado de Mercasevilla, José María Morillo, aseguró 

ayer en su caseta de Pascual Márquez que se marcha 

junto al presidente Antonio Vela "para dar paso a las 

generaciones más jóvenes" (de momento sigue como 

presidente de la federación de usuarios) y facilitar las 

cosas al nuevo director general del mercado central, 

Juan Carlos Recio, sustituto del catalán Jordi Maymó. 

El joven mayorista dueño de Pescados Gori, que 

ejerce desde 1993 (en la imagen), se perfila para 

sustituir a Vela en las elecciones del próximo 10 de 

mayo, aunque admite que los hechos se han 

precipitado y que no esperaba que todo se 

desarrollara con tanta rapidez. La chispa que ha acelerado la salida de ambos dirigentes es todo 

un misterio. Vela y Morillo abandonan tras 35 años en la cúpula de la agrupación de mayoristas 

de pescado con el argumento de que el control de la venta de pescado inmaduro por parte de la 

Junta de Andalucía y de Mercasevilla no ha tenido que ver en su decisión, lo que contradice lo 

afirmado por fuentes de la empresa.  

 

Morillo recalca que el 95% de los mayoristas están en contra de la venta de inmaduros, que han 

presentado más de 30 denuncias ante la Administración para que intervenga con más eficacia y 

que exigen que se cuente con el gremio para aplicar el Real Decreto de 2004 que obliga a 

identificar el nombre y apellidos del comprador y vendedor de la mercancía. Aun así, Morillo 

recalca que más de la mitad de los inmaduros se cogen fuera de las instalaciones de pescado de 

Mercasevilla, en furgonetas que van directamente al pescadero, y que el mayor control debería 

ponerse en los puertos como Isla Cristina y Sanlúcar de Barrameda.  

 

El gerente de la asociación de mayoristas de pescado, José Rodríguez Fajó, negó que los 

inmaduros tengan relación con la dimisión de ambos dirigentes y agregó que su marcha se debe 

a que "están cansados de luchar" y quieren ayudar al nuevo director gerente.  

1 comentario 1 voto

José María Morillo (con barba) y el dueño 
de Pescados Gori (segundo por la dcha), 
ayer en la Feria. 
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El ´Playa de Bakio´ intenta pasar página  
El atunero vasco faena en aguas del Atlántico para evitar a los piratas somalíes. Solo uno de los ocho 
gallegos que vivieron el secuestro en abril de 2008 sigue a bordo del pesquero 

 

El secuestro del atunero vasco 'Playa de Bakio' el 20 
de abril de 2008 se produjo a 250 millas de Somalia, 
cuando esa distancia a la costa se consideraba 
segura para faenar. La escalada de ataques provoca 
que ahora la flota no esté tranquila en ningún punto 
del Índico. Los marineros que sufrieron el cautiverio 
del buque español hace dos años viven con 
angustia cada nuevo incidente al rememorar su 
caso. Algunos, como el que era patrón del 'Playa de 
Bakio', Amadeo Álvarez, prefieren "no saber para 
olvidar mejor" 

MANUEL BARRAL | A CORUÑA Alejados del Índico, mucho más tranquilos, pero con pocas ganas de 
recordar su cautiverio durante una semana a manos de piratas somalíes. Así vivieron ayer la mayoría de los 
tripulantes del atunero vasco Playa de Bakio, secuestrado el 20 de abril de 2008 a 250 millas de Somalia, el 
segundo aniversario del incidente. El pesquero se encuentra desde el pasado verano faenando en la costa 
oeste de África, en el Atlántico, después de que la armadora decidiese buscar la tranquilidad aún a costa de 
perder ingresos ante las menores capturas en esos caladeros.  
 
Actualmente, de los ocho marineros gallegos que sufrieron el cautiverio, solo hay uno a bordo del Playa de 
Bakio, junto a dos de los tripulantes vascos. Sin embargo, según el patrón del barco, no les gusta recordar el 
suceso "porque fue muy duro y quieren tranquilidad".  
 
Algunos de los secuestrados, como el contramaestre, Ángel Fernández, continúan faenando en el Índico en 
otros barcos pero la mayoría han optado por aguas o alternativas de trabajo con menos sobresaltos.  
 
Los piratas que abordaron el atunero vasco en 2008 lo hicieron a 250 millas de Somalia, una distancia que en 
ese momento se consideraba segura pues el peligro estaba en las 200 millas de aguas somalíes. La escalada 
de ataques, cada vez a más distancia del país africano, provoca que aumente la preocupación de la flota, que 
no se siente segura en ningún sitio. "Ahora te puedes encontrar una embarcación pirata en cualquier punto 
del Índico, por lo que hay que estar más atentos. Hace dos años era mucho más difícil que esto ocurriera", 
explica un marinero gallego que faena en un buque español frente al país africano.  
 
El patrón del Playa de Bakio durante el secuestro, Amadeo Álvarez, reconoce que la situación ha empeorado, 
que los ataques son cada vez más frecuentes, algo que lo pone "de los nervios". "Cuando oigo cualquier 
noticia en la televisión sobre el tema, cambio de canal. Es muy desagradable y quiero olvidarlo cuanto antes", 
sentencia.  
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Precisamente, los piratas somalíes capturaron el domingo tres pesqueros tailandeses en su ataque más 
lejano de la costa de Somalia, a 1.200 millas del país. Los tres buques, con 77 tripulantes, navegan hacia la 
costa, según explicó la misión Atalanta, que aclaró que todos los marineros se encuentran bien. 
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Patrón del 'Playa de Bakio' durante el secuestro 

Amadeo Álvarez: ´No nos pegaron, pero 
prefería una paliza a la angustia que vivimos´  
"Con los piratas crees que te van a pegar un tiro en cualquier momento. Lo del 'Alakrana' debió ser 
insoportable" 

 

M. B. | A CORUÑA Amadeo Álvarez, patrón del 
atunero vasco Playa de Bakio en el momento del 
secuestro, se jubiló siete meses después de su 
liberación. Descansó cuatro meses tras el cautiverio 
y volvió otros dos al Índico para enseñar al patrón 
que lo relevaría en su turno de mareas. Asegura que 
aunque no tuviese la jubilación, difícilmente volvería 
a esos caladeros.  
 
-Dos años después del secuestro, ¿cómo lo 
recuerda?  
 
-Hace unos días aún creía que estaba allí pero poco 
a poco las cosas van curando. No nos pegaron ni 
nos maltrataron pero habría sido mejor que nos 
diesen una o dos palizas que la angustia que vivimos 
esa semana.  
 
-¿Por la incertidumbre?  
 
-Sí, no sabías lo que iba a pasar. Si era ese el último día, el siguiente o el siguiente. Es algo insoportable 
porque crees que te pueden pegar un tiro en cualquier momento. No bebían vino ni alcohol, porque no lo 
tenían, pero se pasaban el día masticando khat, bebiendo agua y fumando. Por la noche estaban locos 
perdidos, dando patadas a todo y robándonos lo que podían.  
 
-El secuestro del Playa de Bakio duró una semana mientras que el del Alakrana se alargó hasta 47 días...  
 
-Eso tuvo que ser insoportable. Al principio estuvieron fondeados en el mismo sitio que nosotros pero después 
los cambiaron. Con nosotros quisieron hacer lo mismo pero el capitán y yo nos negamos. Estábamos 
fondeados en una zona desierta, de dunas, mucha miseria y en la que no había nada y nos querían llevar a 
un puerto de piratas. Los jefes vinieron todos los días en un todoterreno al barco hasta que nos soltaron.  
 
-¿Cómo vivió esos dos meses que tuvo que pasar en el Índico después del secuestro?  
 
-Muy mal, estaba deseando volver a casa. No dormía ni de noche ni de día y estaba deshecho, no podía más. 

laopinióncoruña.es » Mar 

 12:44   VOTE ESTA NOTICIA   

Amadeo Álvarez. 
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Si llego a tener que seguir, posiblemente no lo haría. Y menos en ese momento, que aún no había protección 
a bordo. 
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El caos aéreo bloquea el comercio de 
productos pesqueros del norte de 
Europa  

misPeces.com 

Bruselas 21/04/2010 - El comercio de 
productos pesqueros del norte de 
Europa se ha visto bloqueado por los 
trastornos del tráfico aéreo, a causa de 
la nube de cenizas volcánicas 
procedente de Islandia. 

El cierre del espacio aéreo en los países 
europeos ha provocado que las 
empresas comercializadoras de pescado 
del norte de Europa, como el salmón de 
Noruega o de Escocia, tengan 
aparcados en aeropuertos envíos de 
"producto fresco con riesgo de 
podredumbre", según informó el boletín 
de la feria pesquera Seafood. 

Los operadores buscan soluciones 
alternativas, pero conscientes de las 
pérdidas por lo perecedero del producto. 

Según la misma fuente, los 
exportadores de Noruega consiguieron 
el fin de semana pasado transportar su 
pescado a aeropuertos del sur de 
Europa que permanecían abiertos, 
mientras que otras empresas planean 
congelar sus partidas o reducir la 
producción. 

Por el contrario, la erupción volcánica 
está beneficiando a los exportadores 
de pescado de Nueva Zelanda, que 
están multiplicando sus contactos con 
clientes de Asia, según Seafood. 
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Cenizas volcánicas causan caos en la industria pesquera  

MUNDIAL 
Tuesday, April 20, 2010, 23:10 (GMT + 9)  

La nube de cenizas originada por la erupción un volcán de Islandia continúa causando 
estragos en la industria de productos del mar frescos, debido a la interrupción de los vuelos 
en todo el mundo. El gigante salmonicultor noruego Marine Harvest se vio obligado a reducir 
su cosecha de salmón, mientras que Islandia mantiene su pescado fresco en refrigeradores 
porque no puede despachar sus pedidos por vía aérea. 

“Calculo que perdemos unos NOK 3 ó 4 millones (USD 23.000 -31.000) por día”, dijo Birgir 
Kristinsson, un director administrativo de la compañía pesquera islandesa Nyfiskur. 

Este procesador líder de pescado exportaba sus productos a Bélgica todos los días, por vía 
aérea y desde allí a los principales mercados europeos. Ahora, deberá congelar el pescado 
que no pueda enviar por avión, lo que reduce a la mitad el valor del producto. 

Entre tanto, mercadería valuada en millones de dólares está paralizada en los puertos 
canadienses, a la espera de poder ser enviada a Europa por vía aérea. 

“Es un desastre porque éste es el cuarto día que no podemos enviar langostas vivas”, dijo 
Geoff Irvine, director ejecutivo del Consejo de Langosta de Canadá. 

En África también sienten el impacto de las cenizas volcánica.  

En Entebbe, Uganda, 500 empleados de las plantas procesadoras Fish Ways Factory y 
Tampa Fisheries debieron suspender sus actividades por las limitaciones impuestas al 
transporte aéreo, publicó el diario Daily Monitor. 

“Íbamos a exportar 30 toneladas de pescado que valen aproximadamente USD 500.000”, 
dijo Sachin Chavan, gerente general de Tampa Fisheries. “Pero todo lo que produjimos se 
destruyó y eso provocó grandes pérdidas”, se lamentó. 

En Noruega, Marine Harvest produce la cuarta parte del pescado noruego cultivado. Para 
evitar el exceso de abastecimiento al mercado europeo, la compañía dijo que reducirá la 
cosecha a partir del lunes, dado que las exportaciones a Asia y a América del Norte se 
frenaron por las cenizas volcánicas. 

La firma envía por vía aérea entre el 10% y el 15% de su pescado. 

Con todo, el vocero Jorgen Christiansen dijo que la empresa iba a recortar su volumen de 
cosecha de todas maneras, porque la gran demanda por parte de Europa obligó a los 
acuicultores a cosechar peces de peso más bajo. Marine Harvest cosechó la semana pasada 
salmones de 3,8 kilos, en lugar de cosechar ejemplares del peso óptimo, 4,5 kilos, informó 
Reuters. 

“Debido a las bajas temperaturas del agua en las costas de Noruega durante el primer 
trimestre [que interrumpieron el desarrollo del pescado] y a la alta demanda en Europa, 
estamos vendiendo pescado por debajo del peso ideal-explicó-. Éste es el mejor momento 
para reducir los volúmenes.” 

Y agregó: “La demanda todavía es muy sólida y los productores deberán ajustar su oferta 
de acuerdo con la demanda”. 

La Asociación del Transporte Aéreo Internacional (IATA) reprendió a los gobiernos europeos 
el lunes por una supuesta falta de liderazgo para manejar las restricciones actuales en el 
transporte aéreo. 

Noticia relacionada: 

- Cenizas volcánicas favorecen al salmón neozelandés 

Por Natalia Real 
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Naciones del Pacífico procuran proteger el atún  

ISLAS MARSHALL 
Tuesday, April 20, 2010, 17:20 (GMT + 9)  

Ocho naciones insulares del Pacífico que controlan un área donde se captura más de un 
cuarto del atún del mundo se reúnen esta semana con el objetivo de reforzar las medidas de 
conservación.  
    
Los ocho países insulares pobres, conocidos como Partes del Acuerdo de Nauru (PNA), 
también quieren aumentar el porcentaje que reciben por la pesca de atún, dijo Transform 
Aqorau, director de la PNA. 
     
"Ahora hay muchos días disponibles para la pesca y demasiados barcos en la región", 
aseveró Aqorau el domingo.  
     
La reducción del número de barcos pesqueros y de la cantidad de días que pueden pescar 
en las zonas económicas de los ocho países posibilitará las metas de conservación y de 
generación de ingresos, agregó. 
     
Los representantes de las islas comenzaron a debatir el lunes, y continuarán 
haciéndolo durante tres días, antes de que los ministros se reúnan el jueves para aprobar 
nuevas políticas.  
     
La PNA planea ampliar un sistema que sustituye la autorización de los buques de pesca por 
otro esquema en el que las aprobaciones para un número de días de pesca se venderán al 
mejor postor. 
      
"El aumento de los ingresos por la disminución del número de embarcaciones pesqueras y 
de los días de pesca incrementará el valor de la pesquería", recalcó Aqorau.  
     
"La conservación está en el corazón de la cuestión."  
     
El régimen de días de pesca fue introducido para los buques de cerco que capturan 
atún listado o skipjack, una especie relativamente abundante que se utiliza principalmente 
para el mercado de pescado en conserva. 

La PNA quiere extenderlo a los palangreros que usan líneas de anzuelos para la pesca de 
atún patudo y de aleta amarilla para los mercados del sushi y sashimi japonés. 
     
Los científicos dicen de que tanto el patudo como el atún de aleta amarilla están siendo 
sobreexplotados y se encuentran en peligro si no se implementa una reducción significativa 
de sus capturas anuales. 
     
La PNA tiene su sede en Majuro y está integrada por Papua Nueva Guinea, las Islas 
Salomón, Palau, los Estados Federados de Micronesia, Kiribati, Nauru, Tuvalu y las Islas 
Marshall. 

AFP  
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El sushi de atún claro es más sano que el de atún 
rojo 
La especie de mayor calidad gastronómica es también la que tiene más mercurio 
M. DEL A. - Madrid - 21/04/2010 08:20 

 
La buena calidad de los alimentos no siempre va ligada a la salud, según revela un artículo publicado hoy en Biology 
Letters. Los investigadores del Instituto de Genómica Comparativa del Museo de Historia Natural y de la Universidad 
Rutgers (ambos en EEUU) han descubierto que el atún rojo contiene más cantidad de mercurio que otras especies 
como el atún claro. Este metal, ingerido en exceso de forma prolongada, puede causar ceguera. 

Mediante el análisis de 100 muestras de sushi de restaurantes y supermercados de Nueva York, Nueva Jersey y 
Colorado (EEUU), los autores han descubierto que todas las piezas presentan niveles de mercurio superiores o 
cercanos al límite establecido por la Organización Mundial de la Salud. Además, los ejemplares de atún rojo, de mayor 
calidad gastronómica, presentan cantidades más altas que los del atún claro, ofertado en los supermercados. 

El mercurio tiene más tendencia a acumularse en los músculos y en los tejidos poco grasos, típicos del atún rojo. 
Asimismo, este pez come tres veces más que el claro, por el elevado gasto energético que conlleva la regulación de su 
temperatura, algo que no necesita el atún claro al hallarse en aguas más cálidas, y debido también a que se captura más 
joven. 

"El elevado nivel de mercurio en el atún supone un riesgo para su salud, pero también para la de sus depredadores, 
entre los que nos encontramos los humanos", advierte la investigadora de la Universidad Rutgers, Joanna Burger.  

 

© Diario Público.  
Calle Caleruega nº 104, 1ª planta. Madrid 28033.  
Teléfono: (34) 91 8387641  
Mediapubli Sociedad de Publicaciones y Ediciones S.L.  
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Relativa estabilidad biológica’ del langostino patagónico  

ARGENTINA  
Wednesday, April 21, 2010, 15:30 (GMT + 9)  

El Instituto Nacional de Investigación y Desarrollo Pesquero (Inidep) dice que a diferencia de 
otros recursos, el langostino (Pleoticus muelleri) patagónico presenta signos de relativa 
estabilidad en términos biológicos. 

Según un reciente informe técnico de ese organismo, “por lo menos en el primer semestre 
es esperable un nivel de capturas similar al de los últimos años”. 

De acuerdo al análisis preliminar efectuado por los científicos del Inidep, si las actuales 
medidas de manejo se mantienen, la presente temporada será similar a las últimas. 

La Subsecretaría de Pesca y Acuicultura informó que en 2009 se desembarcaron 53.196 
toneladas del recurso; mientras que en 2008 se descargaron 47.406,2 toneladas y un año 
antes, unas 47.623 toneladas. 

Entre enero y febrero de 2010, los investigadores del Instituto realizaron una campaña a 
bordo del buque Capitán Oca Balda con el objetivo principal de verificar la presencia de 
concentraciones accesibles y vulnerables a la red tangonera comercial entre la latitud 43° 
00’ Sur y la longitud 47°30’ Sur y 64° 00’ Oeste y la costa. 

Los expertos destacaron la presencia de un grupo de langostino en proceso de reproducción 
en el área de Bahía Camarones (44º 42’ Sur-065º 25’ Oeste), donde el año pasado no se 
habían obtenido resultados positivos, informó el portal Pescare. 

Los científicos estimaron una biomasa de 8.339,05 toneladas para toda el área sur, un 16% 
menor que la calculada en la campaña de enero de 2009, pero un 33% mayor que la de 
la campaña de 2007. 

Además, los valores de la abundancia relativa del langostino en proceso de reclutamiento 
fueron del 86% en el área sur y del 61% en el norte/Isla Escondida. 

Por otro lado, concluyó con éxito la prospección realizada en la primera de las cuatro zonas 
delimitadas en aguas jurisdiccionales de Santa Cruz. 

El armador de una empresa chubutense manifestó estar muy conforme con los resultados 
de esta primera zona que prospectamos. Dijo que habían capturado 7.200 kilogramos el 
primer día, un promedio que mantuvieron el segundo y tercer día, hasta que un temporal 
los obligó a fondear.  

Un directivo de una compañía radicada en Puerto Deseado también confirmó una buena 
pesca en los tres días que operaron en la zona 1. Al respecto, alabó la gestión del 
subsecretario de Pesca de Santa Cruz, Juan Braccalenti, porque a pesar de las presiones 
decidió no abrir el golfo San Jorge cuando el crustáceo todavía era pequeño, informó el 
Periódico Austral. 

Braccalenti ratificó que habrá cinco embarcaciones por provincia y que la prospección durará 
nueva días y se dividirá en tres subzonas. 

Mientras tanto, la Subsecretaría de Pesca de la Nación informó que entre el 1 de enero y el 
16 de abril se desembarcaron en los puertos argentinos 4.977,8 toneladas de langostino, un 
25,5% más que durante el primer trimestre de 2009, cuando se descargaron 3.965,9 
toneladas. 

Noticia relacionada:  

- Comienza prospección comercial de langostino patagónico 

Por Analia Murias 
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Bajos precios desalientan a pescadores de arenque  

ESTADOS UNIDOS  
Tuesday, April 20, 2010, 21:40 (GMT + 9)  

Las pesquerías de huevas de arenque de Kodiak comenzaron el jueves con un nivel 
récord de captura sugerida, de 6.075 toneladas, pero los precios bajos no alentaron a los 
pescadores a salir al mar. 

Oliver Holm, propietario del barco pesquero Sulina, dijo que los procesadores locales ahora 
ofrecen USD 200 por tonelada descargada. El año pasado, el precio era de USD 375 por 
tonelada, informa The Kodiak Daily Mirror. 

“Quisiéramos que los procesadores nos paguen precios más altos -dijo-. Al menos, 
quisiéramos que nos expliquen por qué los precios son tan bajos este año.” 

Steve Suydam, propietario del pesquero Crimson Beauty, dijo en la tarde del domingo que 
esperaba tener noticias esta semana de que los procesadores aumentaron los precios. 

La temporada de arenque de Kodiak sucede a la temporada de Stika, que abrió el 25 de 
marzo y es mucho más prolongada. El nivel de captura sugerido (GHL) es de 18.293 
toneladas para este año. 

Holma dijo que una mayor información sobre la pesquería de Stika les brindará una 
perspectiva mejor del mercado. 

“Los procesadores apenas están comenzando a negociar las huevas de Stika con los 
compradores japoneses”, indicó. 

El arenque es muy valioso por sus huevas, que son muy buscadas en los mercados 
asiáticos. Los peces que tienen porcentajes mayores de huevas se cotizan a precios más 
altos. 

El arenque nada en cardúmenes enormes y en la mayor parte de Alaska, las pesquerías de 
arenque son famosas por la grandes capturas que se pueden alcanzar en apenas unas pocas 
horas. 

Las pesquerías de arenque de Kodiak suelen tener menos concentración de peces. El 
Departamento de Caza y Pesca de Alaska (ADF&G) dividió el área en 35 zonas. Durante 
menos de un mes, las pesquerías se abren durante unas pocas horas todos los días. 
Alrededor del 73% de las pesquerías se habilitan para os cerqueros y el 27% restante para 
los agalleros. 

El GHL establecido para el arenque de Kodiak representa un nivel récord, gracias a que los 
estudios revelan la existencia de una inmensa biomasa de arenque y a las buenas capturas 
de los últimos años, explicó James Jackson, del área de administración biológica del ADF&G. 

Los tres distritos principales tienen GHL cercanos a las 1.500 toneladas: Eastside (en los 
alrededores de Sitkalidak Island), Alitak y Uganik. 

El ADF&G también administrará unas pocas zonas con arenque de alta calidad demostrada 
(por tamaño y contenido de huevas), en virtud de una disposición de emergencia. Para este 
año, se prevén órdenes de emergencia para las pesquerías de Danger Bay, Paramanof Bay y 
Uganik Bay. 

Las aperturas por órdenes de emergencia pueden ser de menos de diez minutos para los 
cerqueros y de hasta cinco horas para los agalleros. 

Por Denise Recalde 
editorial@fis.com 
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Flota holandesa de lenguado solicita certificación del MSC  

PAÍSES BAJOS  
Tuesday, April 20, 2010, 19:30 (GMT + 9)  

La flota holandesa del Mar del Norte que pesca platija (o lenguado) ingresó en el proceso de 
evaluación completa del programa de certificación del Consejo de Administración Marina 
(MSC). La pesquería de platija y sus capturas incidentales de lenguado de Dover serán 
evaluadas según los criterios del estándar del MSC para la pesca sostenible y bien 
gestionada. 

En 2008, la industria de la pesca demersal holandesa firmó un memorando de 
entendimiento con organizaciones no gubernamentales ambientalistas y con el Ministerio de 
Agricultura, Naturaleza y Calidad Alimentaria de los Países Bajos, por el que se comprometió 
a introducir todas sus pesquerías en el programa del MSC para el año 2012.  
   
La pesca de platija del Mar del Norte es muy importante para la industria pesquera y 
procesadora de los Países Bajos. Junto con los buques que enarbolan el pabellón de otros 
Estados de la Unión Europea (UE), los Países Bajos controlan el 55% del total admisible de 
captura de platija de Europa. 

Para la pesca de platija tradicionalmente se utilizan arrastreros tangoneros, pero en los 
últimos años comenzaron a utilizarse otros tipos de artes de pesca. En algunas pesquerías 
de platija, el lenguado de Dover es una importante fauna acompañante. Su captura 
incidental también será evaluada según el estándar del MSC, de modo que si supera la 
evaluación, podrá venderse con la etiqueta ecológica del MSC. 

A fin de reflejar la complejidad de las pesquerías de peces planos, 12 unidades de 
certificación fueron identificadas alrededor de las principales artes de pesca dirigidas a la 
platija: redes de arrastre dobles, simples, arrastre tipo danés y flyshooting, cada una con su 
correspondiente pesca accidental de lenguado de Dover. La Organización de Cooperativas de 
Pesca (CVO, Coöperatieve Visserijorganisatie) solicitó la evaluación completa en nombre de 
las organizaciones holandesas de productores de especies de fondo.  
   
"Las pesquerías holandesas de especies demersales desean demostrar que operan según las 
nuevas tendencias de un modo social y ambientalmente responsable. Esto es necesario para 
poder comunicarse de manera correcta con los consumidores de pescado. Consideramos 
que la etiqueta ecológica del MSC es una oportunidad para fortalecer nuestra posición en el 
mercado y nos gustaría que cada consumidor que compre o coma nuestra platija del Mar del 
Norte y lenguado de Dover pueda 'sentirse bien' con la experiencia. 

"Con esta evaluación, podremos dejar atrás el pasado y demostrar nuestra intención de 
cambiar cuando es necesario. Las poblaciones de platija se encuentran dentro de límites 
biológicos de seguridad, gracias a los planes de ordenación pesquera, y por lo tanto, un 
importante objetivo ya fue  alcanzado", dijo Johan Nooitgedagt en nombre de la CVO.  
   
Por su parte, Steins Nathalie, gerente del MSC para Benelux, agregó: "Acojo con gran 
satisfacción estas pesquerías en nuestro programa. Si tienen éxito, no sólo demostrarán que 
son pesquerías sostenibles y bien gestionadas, sino que también puede atender 
correctamente una demanda creciente. 

"La platija del Mar del Norte y el lenguado son importantes productos para el mercado 
europeo y la certificación del MSC se encuentra en el corazón de las políticas de compra de 
productos del mar de muchos minoristas en esta región. Les deseo todo lo mejor para 
demostrar su compromiso a largo plazo en pro de la sostenibilidad". 

La evaluación independiente será realizada por la empresa Moody International Certification. 

editorial@fis.com  
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